

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française  
**Herausgeber:** Le messenger suisse  
**Band:** - (2001)  
**Heft:** 138-140  
  
**Rubrik:** [Impressum]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 03.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Courrier des lecteurs

**LE MESSENGER SUISSE**  
La revue des communautés suisses de langue française

Fondé en 1955  
Numéro 138-139-140  
Janvier/Février/Mars 2001

Rédaction

**Directeur de la Publication :**  
Philippe Alliaume

**Comité de Rédaction :**  
Laurent Faure, Michel Goumaz,  
Jérôme Liniger, Henriette Nicolet,  
Alexandre Pierquet,  
Olivia Psachin.

**Rédaction :** Denis Auger

**Ont collaboré à ce numéro :**  
Philippe Alliaume,  
Michel Goumaz, Jérôme Liniger,  
Letizia Meienberg, Henriette Nicolet,  
Alexandre Pierquet, Philippe Froté.

**Rédaction du Messenger Suisse**  
100 Rue Edouard Vaillant  
92300 Levallois-Perret  
Tél. : +33 (0)1 55 21 07 71  
Fax : +33 (0)1 55 21 07 72

Abonnements

Mensuel  
Prix du numéro : 22 FF  
Abonnement 11 numéros : 240 FF  
Abonnement 22 numéros : 440 FF  
Abonnement de soutien : 350 FF  
Étranger/Par Avion/Associations/... : nous consulter  
**Service abonnements du Messenger Suisse**  
DIP- 18-24 Quai de la Marne - 75164 Paris Cedex 19  
Tél. : +33 (0)1 44 84 85 00  
Fax : +33 (0)1 42 00 56 92

Photos

## Crédit Photos

Couverture, p. 2, 7 à 10, 15 à 17 et 40 : Suisse Tourisme,  
pp. 2, 11 à 14 : Davidoff,  
pp. 2, 18 à 21 : Alp Transit,  
pp. 2, 22 à 24, 33 à 37 : D.R.  
p. 2 et 29 : Yvonne Böhler

Informations légales

**Éditeur :** Franco-Suisse de Publications  
Sarl de Presse  
**Gérante :** Juliette Alliaume  
**Associés :**  
Juliette Alliaume et Philippe Alliaume  
**Siège Social :**  
La Mérinerie - 37160 Buxeuil  
Tél. : 06 09 17 77 04  
Fax : +33 (0)1 55 21 07 72  
Siren : 413 199 308 RCS Paris  
Ape : 221E - TVAIC : FR16413199308  
CPAP N° 52679 - ISSN N° 1274-7769  
Dépôt Légal à Parution - © 1997-2001 FSP SARL



Membre de la

La rédaction n'est pas responsable de la perte ou de la détérioration des textes ou photos qui lui sont adressés pour appréciation. Reproduction autorisée sous réserve de mentionner la source et d'adresser un justificatif au journal.

**Réalisation :** DPA Communication  
Tél. : +33 (0)1 56 79 05 79  
**Impression :** Imprimeries EDIPRESSE  
8, Bd. de l'Europe  
21801 Quétigny

Ce numéro contient des pages spéciales Ile de France foliotées I à XII entre les pages 20 et 21.

Voici quelques extraits de l'abonnant courrier que notre dernier numéro a suscité.

Chers amis, " ne baissons pas les bras " nous dit ce Père Noël ! Je serais très triste si vous disparaissiez, j'aime lire et relire vos articles si intéressants qui sont vraiment de bons messagers de la Suisse en nous la faisant mieux connaître et aimer - sans oublier la qualité de présentation du journal. (...) Je forme vraiment tous mes vœux pour que le *Messenger* sorte de l'impasse et vienne encore longtemps nous parler de tous les trésors de la Suisse.

**Mme G.,** Dijon

Je serais vraiment très déçue si le *Messenger Suisse* venait à disparaître. C'est lui qui me tient au courant des événements en Suisse, beaucoup plus que la *Revue*. Même un de mes fils, vivant à Zurich, trouve être mieux renseigné par vous que par la presse suisse... (...) Bon courage et merci ! En toute amitié.

**Mme L.,** Tassin-la-Demi-Lune

Cher *Messenger*, l'idée que votre - enfin notre journal - puisse disparaître m'attriste profondément. Bien que passant une partie de mes vacances en Suisse, vos informations et commentaires judicieux me sont devenus indispensables... (...)

En même temps que mes félicitations et mes remerciements pour la qualité de votre journal, je me permets de vous envoyer un article dont le sujet me tient à cœur. Il me semble important d'œuvrer dans le sens de son contenu et de tout faire pour montrer que la diversité est une grande source de richesse. Avec mes sentiments les meilleurs.

**Mme R.,** Sèvres

Il serait bien dommage qu'un organe de presse indépendant vienne à disparaître, mais, comme vous l'écrivez, vous n'êtes aidé ni par la Confédération, ni même par nos compatriotes ! (...) Pour l'heure je vous prie de trouver ci-joint un chèque à considérer comme un soutien au *Messenger*. Vous souhaitant bonne réception et dans l'espoir de recevoir encore très long-

temps le *Messenger Suisse*, helvétiquement votre.

**M. P.,** Tassin-la-Demi-Lune

C'est toujours avec grand plaisir que je reçois le *Messenger Suisse* dont le tout dernier numéro. Les différents articles m'ont vraiment intéressés d'autant plus que je connais ou ai bien connu certains de ces acteurs. (...) Et puis il y a Guido Poulin. Je me souviendrai toujours du 1<sup>er</sup> août 1991 à Bürglen et à Altdorf. On a inauguré dans le parc de Brunnen près du lac un minable petit cube en granit à la Cinquième Suisse. la Confédération est toujours avare pour glorifier ou remercier ses citoyens qui ont aidé à devenir ce que la Suisse est aujourd'hui en tant que puissance mondiale avec ses sept millions d'habitants sur son sol et ses 500 000 expatriés. Dans notre monde qui change rapidement, le splendide isolement va disparaître et il serait grand temps que Berne ou plutôt les représentants du suzerain comprennent que pour se défendre, il faut utiliser les compétences et les conseils des citoyens qui vivent hors des frontières, et avoir de ce fait des représentants tant au Conseil national qu'au Conseil des États. Et Dieu sait que Guido Poulin et Jean-Louis Gillieron ont œuvré dans ce sens. Avec mes meilleures salutations.

**M. Z.,** Chatillon-Coligny

*Merci à vous tous et désolé pour une association du Sud-Ouest dont une animatrice a pris la peine de nous téléphoner pour nous dire qu'elle allait demander à toutes ses connaissances de boycotter le Messenger Suisse. Il paraît qu'un mot du numéro précédent - mal interprété d'ailleurs (un soviet est un conseil d'ouvriers et non une personne. Ce sont donc d'organisations en fin de vie dont nous parlions et pas de gens) - l'aurait choquée. Sans la liberté de blâmer, Madame, il n'est point d'éloge flatteur. Il est dans la tradition confédérale d'œuvrer pour la sauvegarde des valeurs communes au-delà des divergences d'opinion et des problèmes de personnes. Mais il semble que dans certains endroits, la notion de compromis helvétique ait disparu.*

La Rédaction